
 Syndicat National FO des Finances Publiques

SECTION DE LA MOSELLE
  Metz, le 27/09/2011

COMPTE-RENDU CDAS (Comité Départemental de l ‘Action Sociale) du 23/09/2011

 Baisse prévue des crédits de l’action sociale en 2012 !

Compte-rendu d’activité action sociale Moselle 2010

1/Les bénéficiaires

4137 bénéficiaires au total : Stabilité relative qui se décompose comme suit

2124 agents actifs (870 dans la filière gestion publique et 770 dans la filière fiscale)
854 enfants
Baisse de 10% des actifs sur 5 ans ; la traduction concrète des suppressions d’emplois.
Augmentation sensible du nombre de retraités bénéficiaires

A compter du  01/09/2011  le nombre de bénéficiaires actifs  devrait augmenter du fait de
l’arrivée progressive d’agents de l’INSEE  à Metz.

2/ Le budget
FO  a dénoncé la baisse envisagée  des crédits alloués à l ’Action sociale  pour  2012(en recul
de 5M€ par rapport au budget 2011)
Visiblement l’administration locale n’a pas été informée.

*Restauration
Des investissements importants ont été réalisés en 2010 dans les 2 restaurants administratifs  de
Metz( rue des Clercs et rue Curel) : mise aux normes des appareils
On note une baisse régulière du  nombre de titres- restaurants( -21% par rapport à 2006)  en lien
direct avec la baisse  des effectifs.
FO a renouvelé sa demande de revalorisation des titres- restaurants
Pour l’administration cette revalorisation n’est pas à l’ordre du jour.

*Vacances enfants
Baisse du nombre total de séjours enfants en lien  direct, là aussi, avec la diminution des effectifs
et le vieillissement de la population Finances.

*Prêts
Augmentation du nombre de prêts accordés au titre de l’amélioration de l’habitat depuis son
ouverture aux retraités à partir de 2009.
L’aide à la 1ère installation (non remboursable)  est en forte augmentation(peuvent en bénéficier les
agents dans les 2 ans de leur entrée au Ministère).
A compter du 01/06/2011, les prêts seront désormais soumis  à conditions de ressources
Un prêt étudiant en complément des prêts actuels est à venir.



*Secours
Baisse du nombre de demandes de secours entre 2009 et 2010.
Faut-il y voir une banalisation des accidents de la vie, un manque d’information ?

Budget local 2010

Arbre de Noël  :
Baisse significative du nombre  de participants en 2010.
Le poste «sortie » compense la baisse  régulière depuis 2006 de la dotation de crédits au titre de
l’arbre de Noël
1120 participants se sont inscrits pour l’arbre de Noël 2011  qui se déroulera  le 04/12/2011 au
Kinépolis

Actions pour les agents en grande difficulté :
*Consultation CESF (conseillère économique  sociale et familiale)   6 pour 2010
*Consultation  psychologue : 36 au total

3/Service Social
Présentation fait par les assistantes  sociales : Mmes BASSET ET BLESZ.
L’accompagnement des agents en grande difficulté a concerné 60 agents en 2010
Le dispositif repose sur la communication et le signalement par le médecin de prévention, le service
RH, la correspondante sociale (signalement des congés maladie : maladie ordinaire, longue maladie,
et maladie longue durée, accidents du travail)

Cette aide comporte trois volets :
- l’accompagnement administratif (aide aux démarches, information des droits des agents)
- l’aide personnalisée (écoute et soutien psychologique).
- l’évaluation des besoins(mise en place d’un plan d’action  individualisé adapté à la vie  de l’agent au
quotidien)
A noter que certains agents ont refusé cette aide (forte détresse ou stigmatisation ?)

QUESTIONS DIVERSES

-Schéma directeur de la restauration,
(enquête en cours afin de mettre en adéquation l’offre et la demande)
Pour Force Ouvrière cette mutualisation de l’offre de restauration ne doit pas conduire à un
recul pour les agents

-Restauration BIO
Mise en place sur Paris depuis avril 2011. Prévu en province  progressivement en 2012 car se pose la
question du surcoût de 7,5% par repas. A suivre

-Arrivée de 2 agents à l’action sociale Moselle courant 2011  en lien avec CHORUS et la gestion
administrative  régionale de l’action sociale.

FORCE OUVRIERE a rappelé l’opposition forte des syndicats à ce projet  de démantèlement
des délégations départementales et s’est félicité de la décision d’arrêt de ce projet prise par
le Ministère en date du 03/05/2011.


